

# Präambel

- Wir leben Vielfalt – Unabhängig von Geschlecht, körperlicher und seelischer Beeinträchtigung, Hautfarbe, Religion, sexueller Orientierung und ethnischer Zugehörigkeit stehen junge Menschen mit ihrer Individualität beim Städtischen Institut für erzieherische Hilfen – SIEH – im Mittelpunkt.
- Das zentrale Ziel unserer Arbeit ist die Förderung junger Menschen zu eigenverantwortlichen, gemeinschaftsfähigen Persönlichkeiten, die ein eigenständiges Leben in Selbstverantwortung führen.
- Wir begegnen den uns anvertrauen Kindern und Jugendlichen sowie ihren Familien und allen am Erziehungs-, Entwicklungs- und Hilfeprozess Mitwirkenden mit einer respektvollen und weltoffenen Haltung.
- „Erziehung durch Beziehung“ ist gelebte Grundlage unserer sozialpädagogischen Arbeit, um Entwicklungsprozesse gelingend zu gestalten.
- Mit dem Verständnis, dass die persönliche Entwicklung eines Menschen mit dem Zuwachs an Selbständigkeit und lebenslangem Lernen verbunden ist, geht es darum, die Ressourcen der Kinder und Jugendlichen zu erkennen und zu stärken. Leitlinie ist dabei stets das Kindeswohl.
- Unsere individuellen Hilfeangebote orientieren sich auf allen Betreuungs- und Beratungsebenen an den modernen Standards multidisziplinärer Arbeit.